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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E 1 

EXTENSÃO, DE 01/12/2016 2 

Ao primeiro dia do mês de dezembro de dois mil e dezesseis, às nove horas e quinze 3 

minutos, nas dependências da Reitoria do Instituto Federal do Paraná, na sala do Pró-Reitor 4 

de Ensino, em Curitiba, reuniu-se, por videoconferência, o Conselho de Ensino, Pesquisa 5 

e Extensão, em reunião ordinária, sob a presidência do Pró-Reitor de Ensino, Sérgio Garcia 6 

dos Mártires, com a presença dos seguintes conselheiros: Marcelo Estevam, Paulo Tetuo 7 

Yamamoto, Kriscie Kriscianne Venturi, Bruno Garcia Bonfim, Fernando de Lima Alves, 8 

Adnilra Sandeski, Simara Braatz, Ricardo Alexandre Pereira e Terezinha dos Anjos 9 

Abrantes. A reunião foi secretariada por Karen Marinho da Rocha Loures Rodrigues, 10 

Técnica em Secretariado da Secretaria dos Órgãos Colegiados. Iniciando a ordem do dia, 11 

em análise o item 1, “Apreciação do processo nº 23397.000416/2014-21, referente ao 12 

ajuste curricular do Projeto Pedagógico do Curso Transações Imobiliárias, 13 

subsequente ao Ensino Médio, Campus Curitiba”, o conselheiro relator Bruno Bonfim 14 

apresentou parecer favorável aos ajustes realizados, com algumas observações presentes 15 

em seu relatório. Não havendo quem quisesse fazer observações, o presidente colocou a 16 

matéria em votação, sendo aprovada por unanimidade a apresentação deste parecer como 17 

favorável deste conselho. Passado para o item 2, “Apreciação do processo 18 

23398.000111/2016-71, referente ao ajuste curricular do Curso Técnico em Cozinha, 19 

subsequente ao Ensino Médio, Campus Foz do Iguaçu”, o conselheiro relator Ricardo 20 

Alexandre Pereira apresentou parecer favorável ao ajuste curricular, cabendo à Dirac a 21 

realização dos procedimentos de registro no SIGAA para os alunos ingressantes em 2017. 22 

Não havendo quem quisesse fazer observações, o presidente colocou a matéria em 23 

votação, sendo aprovada por unanimidade a apresentação deste parecer como favorável 24 

deste conselho. Em seguida, o presidente colocou em discussão o terceiro item da ordem 25 

do dia, “Apresentação do grupo de trabalho em 10/02/2015 a respeito da consulta 26 

sobre avaliação de aprendizagem e respectivos procedimentos (a pedido da Desup e 27 

Demtec)”. A conselheira Adnilra Sandeski leu o parecer do professor Rogério Baptistela, 28 

de 25/11/2014, do processo nº 23411.004602/2014-11. O conselheiro Ricardo disse que 29 

praticamente todo o conteúdo da portaria tinha sido aprovado, ficando apenas a discussão 30 

nota ou conceito. Como o documento foi construído encima do conceito, não dava para 31 



 

 
 INSTITUTO FEDERAL DO PARANÁ | Reitoria 
  Av. Victor Ferreira do Amaral, 306 - Tarumã,  Curitiba - PR | CEP 82530-230  - Brasil 
 

aprovar todos os itens da minuta e deixar o artigo do conceito em suspenso. Então resolveu-32 

se reprovar de uma forma geral, para não ficar essa contradição. A conselheira Terezinha 33 

disse que na época não era permitido outras pessoas que não era da comissão participar. 34 

Muitos professores não estavam querendo trabalhar com conceito. Se for retomada essa 35 

questão hoje, talvez esteja mais pacífico no campus. A minuta caminhava na contramão do 36 

que os professores pensavam. Ela, portanto, sugeriu discutir mais o assunto. O conselheiro 37 

Rafael disse que concorda com o professor Sérgio de que devemos pensar no todo da 38 

portaria. A sugestão é de que se aproveite grande parte do documento, mudando apenas o 39 

necessário. O conselheiro Bruno sugeriu uma capacitação para entender mais sobre o 40 

conceito, apesar de ser favorável. A conselheira Terezinha propôs, visto que o IFPR mudou 41 

e cresceu muito, que a comissão retome as discussões. Se o conceito não for tão aceito 42 

pela comunidade, seria possível pensar em nota, porém ainda dá para insistir. O 43 

conselheiro Paulo Yamamoto disse que antes eram 7 campi discutindo, hoje são 25. Se 44 

posicionou a favor da retomada, até pela implantação do sistema SIG. O conselheiro 45 

Fernando se colocou a favor de primeiro ouvir a comunidade antes de retomar o processo, 46 

visto que ele pende para o conceito. Após outras observações, o presidente Sérgio propôs 47 

que seja feito um encaminhamento sobre o assunto para a semana pedagógica. Os 48 

conselheiros Ricardo, Adnilra, Paulo Yamamoto e Marcelo Estevam também participariam. 49 

A minuta da comissão seria encaminhada, assim como a portaria 120 com um roteiro que 50 

a Proens vai elaborar. Após outras manifestações, não havendo quem quisesse fazer 51 

observações, todos se demonstraram favoráveis à proposta. Em seguida, em análise o item 52 

4, “Minuta do Calendário 2017 de reuniões do Consepe”, o conselheiro Paulo 53 

Yamamoto fez as considerações e a matéria foi aprovada por unanimidade. Sem mais 54 

informes, o presidente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a reunião às 55 

dez horas e cinco minutos, da qual eu, Karen Marinho da Rocha Loures Rodrigues, Técnica 56 

em Secretariado da Secretaria dos Órgãos Colegiados, lavrei a presente Ata, que depois 57 

de aprovada será assinada pelo presidente e demais presentes. 58 

Sérgio Garcia dos Mártires 59 

Adnilra Sandeski 60 

Bruno Garcia Bonfim 61 
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Fernando de Lima Alves 62 

Kriscie Kriscianne Venturi 63 

Marcelo Estevam 64 

Paulo Tetuo Yamamoto 65 

Ricardo Alexandre Pereira 66 

Simara Cristiane Braatz 67 

Terezinha dos Anjos Abrantes 68 


